

Politique de la vie nocturne montréalaise

Culture Montréal présente ses recommandations

Montréal, le 22 mars 2024 – Culture Montréal présente son mémoire sur la Politique de la vie nocturne ce matin à l'hôtel de ville de Montréal. Ayant pris part aux consultations entourant l'élaboration de ce premier projet de politique fort attendu, Culture Montréal a exprimé son avis en représentant les réalités du milieu culturel à considérer afin de favoriser le déploiement de la vitalité culturelle nocturne. Ces recommandations sont le reflet des réflexions, solutions et inquiétudes partagées par les organisations et institutions culturelles du terrain.

On y aborde notamment les questions de la gouvernance nocturne, de l'importance des salles alternatives, de la définition de zones de vitalité nocturne ainsi que du potentiel des zones industrielles existantes.

Culture Montréal salue, par le fait même, l'initiative de l'administration municipale soutenant la démocratie locale et permettant de consulter la population montréalaise. Nous encourageons la Ville à se doter rapidement d'une politique forte qui encadre nos nuits et qui affirme l'importance de cet espace-temps dans la définition de l'identité montréalaise.

Parmi les recommandations formulées, Culture Montréal soulève quelques faits saillants :

- Créer un poste de commissaire à la vie nocturne et mettre sur pied un Bureau de la vie nocturne pour outiller les acteurs des nuits montréalaises;
- Élargir les critères de sélection de son programme d'aide à l'insonorisation;
- Modifier la réglementation sur le bruit en ajoutant des barèmes de décibels mesurables et observables;
- Intégrer le principe d'agent de changement pour mieux réglementer les normes de construction et d'insonorisation des nouveaux bâtiments;
- Favoriser l'émergence d'événements 24h sur l'ensemble du territoire en identifiant les zones industrielles existantes dont le zonage permet une telle exploitation.

Pour consulter le mémoire : disponible en pièce jointe du présent courriel

Il est possible de visionner la séance de consultation du 22 mars 2024 en différé sur la [page web de la consultation](#). La séance publique d'adoption des recommandations est prévue au 10 avril 2024.

À propos de Culture Montréal

Culture Montréal est un organisme à but non lucratif, indépendant et non partisan qui rassemble tout citoyen et toute citoyenne reconnaissant le rôle fondamental de la culture dans l'essor de la métropole. Culture Montréal est un lieu de réflexion, de concertation et d'intervention dont la mission est d'ancrer la culture au cœur du développement de Montréal. L'organisme est reconnu comme un conseil régional de la culture par le ministère de la Culture et des Communications.

– 30 –

Renseignements :

Andréanne Godon

Conseillère principale aux communications

communications@culturemontreal.ca